



Comité Estatal de Sanidad Acuícola e
Inocuidad de Baja California, A.C.

Calle de la marina S/N Esq. Caracoles
Frac. Playa Ensenada, Ensenada, B.C.,
C.P. 22880.

Tels: (646) 152-16-56 y (646) 177-22-82
E-mail: cesaibc@yahoo.com.mx

www.cesaibc.org

Acciones Sanitarias en el
Cultivo de Camarón en Baja
California

Cultivo de Camarón en Baja California

Baja California cuenta con 25 granjas dedicadas al cultivo de camarón blanco (*L.vannamei*), ubicadas en el valle de Mexicali y San Felipe, en donde el Comité Estatal de Sanidad Acuícola e Inocuidad de Baja California, A.C. realiza acciones sanitarias permanentes en cada una de ellas y las diferentes etapas de cultivo.

Dichas acciones inician con la verificación de las actividades pre-operativas o de vacío sanitario, donde los productores realizan la preparación de la granja para la siembra de postlarvas y consiste en el secado de los estanques y su posterior discado y si es necesario, encalado, así como también la limpieza general de la unidad de producción.

Durante la etapa operativa se llevan a cabo visitas de asistencia técnica a fin de asesorar y verificar

el cumplimiento de las Buenas Prácticas de Producción Acuícola y bioseguridad, en donde además, se realizan monitoreos de agua, sedimento y producto de manera constante como parte del seguimiento sanitario de cada uno de ellos.

Una vez que se ha llevado a cabo la cosecha en la unidad de producción, se analiza que el producto cosechado cumpla con los estándares de inocuidad (apto para consumo humano) de acuerdo a la normatividad oficial mexicana, así como también se verifica que la granja realice las actividades sanitarias correspondientes al vacío de estanques, secado y posterior limpieza y desinfección de material y equipo utilizado durante todo el ciclo.

Así mismo se brinda capacitación a los productores del Estado sobre las buenas prácticas de manejo tanto del cultivo como del producto y se realizan campañas de promoción y difusión de la información sobre las medidas sanitarias que buscan fomentar la participación del sector acuícola Estatal.

